

令和2年10月22日

能代市教育委員会  
10月定例会会議録

---

能代市教育委員会

令和2年10月22日、能代市教育委員会定例会を能代市役所 二ツ井町庁舎2階庁議室において午後2時00分に開会した。

○出席の委員は、次のとおりである。

教育長	高橋誠也
委員	木村高寛
委員	西村省一
委員	中嶋佐千子
委員	寺田恵美子

○説明のため出席した者は、次のとおりである。

教育部長	石川佳英
教育部次長	堀内孝人
能代教育事務所長	渡部康生
学校教育課長	工藤真弘
学校教育課参事	安部芳幸
生涯学習・スポーツ振興課長	田口俊成
教育総務課参事	金野修

○オブザーバーとして参加した者は、次のとおりである。

学校教育課指導主事	湊正人
学校教育課指導主事	柴田裕彦

○本日の会議に付した事件

日程第1 会期の決定  
日程第2 会議録署名員の決定  
日程第3 前回定例会会議録の承認  
日程第4 教育長報告  
日程第5 議事

議案第47号 能代市教育支援委員会委員の任命について

日程第6 その他

【日程第1 会期の決定】

○教育長

本定例会の会期は、本日1日限りとし、会議時間を午後4時00分までとする。

【日程第2 会議録署名員の決定】

○教育長

会議録署名員に、3番西村委員と5番中嶋委員を指名した。

【日程第3 前回定例会会議録の承認】

○教育長

委員の皆さんから異議がないので、前回9月定例会会議録を承認する。

【日程第4 教育長報告】

○教育長

前回定例会以降の行事等について報告。

10月 1日(木) 令和2年度 能代市教育委員会学校訪問(二ツ井小・能代東中)

10月 8日(木) 登校ひと声運動(二ツ井駅)

奨学選考委員会

10月14日(木) 長野県箕輪町オンライン会議

10月16日(金) 令和2年度 能代市教育委員会学校訪問(第五小・二ツ井中)

10月19日(月) 令和2年度 防犯標語選考会(市防犯協会二ツ井支部)

10月22日(木) 教育委員会定例会

10月27日(火) 令和2年度 能代市教育委員会学校訪問(向能代小・南小)

11月 3日(火) バスケットボールフェスタ(能代市総合体育館)

11月 5日(木) 令和2年度 能代市教育委員会学校訪問(第四小・東雲中)

11月 6日(金) 第3回巡回校長研修会(中央公民館)

11月 9日(月) 令和2年度 第1回県北地区教育長会議

11月11日(水) 令和2年度 能代市教育委員会学校訪問(西小・能代南中)

11月13日(金) 令和2年度 能代市教育委員会学校訪問(浅内小・能代一中)

11月18日(水) 令和2年度 能代市教育委員会学校訪問(能代二中)

11月20日(金) 教育委員会定例会

○木村委員

11月6日(金) 第3回巡回校長研修会について

他市で保護者が新型コロナウイルス感染症の陽性となったため、その子供が濃厚接触者となり、その子のクラス全員が濃厚接触者にあたるかもしれないとされ、保健所の対応で学校に集められPCR検査を実施した。結果が出るまでの間、拘束されるわけなので、その子に対して差別的な感情が生まれてくるというような話を保護者から伺った。

そこで、校長研修会において、もし能代市でそのようなことが発生したとき、保健所、教育委員会、学校長及びPTAとの連絡など、校長研修会で再確認の機会としてはどうかと思っている。

○教育長

校長方とも情報を共有し、このことを参考にさせていただく。

○学校教育課長

前回の校長研修会でも市の方針を配布しており、それに基づいて対応していると思う。

県外他市で、クラスターが発生しているケースもあるので、こういったものが適切なのか再確認したい。

○木村委員

前回、能代市のマニュアルを見たが、教育委員会、学校側のものは大変素晴らしいと思う

た。これを保健所及び保護者などに確認をしてもらえればいいと考える。

【日程第5 議事】

○教育長

「議案第47号 能代市教育支援委員会委員の任命について」説明を願う。

○生涯学習・スポーツ振興課長

能代市教育支援委員会委員の任命について《資料により説明》

○教育長

異議がないので、「議案第47号」を可決する。

【日程第6 その他】

○教育長

「その他」について

各課から 報告事項や連絡事項等があれば、願います。

○学校教育課長

能代市大学生等応援給付金給付事業実施要綱の一部改正について《資料により説明》

○生涯学習・スポーツ振興課長

令和2年度能代市成人式について《資料なし》

来年1月10日に延期していた成人式について、開催の可否は、新型コロナウイルス感染症の状況を踏まえ、今月10月に判断することとしていた。

この度の実行委員会で、この冬はインフルエンザと新型コロナウイルス感染症の同時流行が懸念されることから、来年8月への再延期を希望する意見もあった。それらの意見を踏まえ、令和3年8月14日へ再延期することとし、周知については、市の広報やホームページ、市内対象者へハガキの送付などを行うこととした。

また、3年度の対象者は、翌日、8月15日に開催する予定である。

○学校教育課長

浅内小学校の特任校について《資料なし》

教育長が9月市議会定例会において、浅内小学校を特任校として進めることを話している。それに向けて令和3年度をモデル校、4年度に本格実施としていきたいと考えている。

具体的なスケジュールは、学校運営協議会の承認、保護者説明を経て広報等で周知していきたいと考えている。

○教育長

質問等をお願いします。

○中嶋委員

特任校の特色とか、特徴などを伺いたい。

○学校教育課長

制度の特徴として、浅内小学区以外からの通学を認めるということである。

小規模校の良さを活かした特色ある学校づくりを進め、その特色に賛同する子供たちが浅内小学校に通うことができると共に浅内小学校の子供たちにとっても新たな環境づくりとなるといった双方向のメリットが考えられる。

○教育長

質問等がないようなので、質疑を終了する。

続いて、委員から本日の議事や報告事項等以外で、意見等があれば、発言をお願いします。

○木村委員

今回からオブザーバーとして、指導主事が参加している。

学校訪問が始まっているが、少し感想を伺いたい。

○湊指導主事

能代市学校教育の方針において、授業づくりの重点を今年度各校に示している。

1点目は授業の導入のあり方で、見通しをもてる導入を工夫しよう。

2点目は話し合いで、主体的・対応的な授業づくりをしよう。

各校概ね出来ているが、まだ市教委訪問が4校なので、そのような状況となっている。

ただ、課題のある授業もあるので、そこは適切に指導してフォローしていきたい。

○柴田指導主事

昨年度は訪問を受ける立場であったが、今年度は、いろんな視点から学校を見ることができ有意義な訪問となっている。まだ4校の訪問であるが、授業改善に繋げるような助言をしていきたい。

今回、生徒指導の担当なので、生徒指導面から子供たちを育てていければという視点で訪問をしており、この後も続けていきたいと考えている。

○学校教育課長

今年度、授業の重点を2つ示して、普段から重点に沿った形で進めてほしい旨、話をしており、概ね沿った形で進められている。

また、ベテランの大量退職を見据え、若手育成を重要視していたが、ミドルリーダーの育成、ベテランであっても、もう一度足元を見直す機会となっている。課題をとりまとめ校長会等で発信するなどしていきたい。

それから全国学力・学習状況調査の教科の調査が中止となったが、市内全ての学校に児童生徒質問紙の実施、データの入力をさせた。県も半分程度は入力されており、そういったデータ分析も授業改善に向けてほしい旨、お願いしている。

○学校教育課参事

特別支援を重点に見ているが、支援を必要とする子どもが年々増えている。特別支援学級の子供たちの実態に沿った指導をしており、力も付けてきている感じがする。

ただ、支援が付いている子どもとか、付いていなくても、困り感のある子供が普通学級の中にもおり、分かるとか出来るとか、そういった喜びを味わえる授業を提供していかなければならないので、そういった意味でユニバーサルデザインを意識した授業づくりを各校に指導していきたいと考えている。

○教育長

先生方の世代交代が進んでいく中で、今までは授業のうまいベテランの先生から学ぶことを中心にやってきたが、今後はベテランと若い先生が「TT」を組んで、いっしょに授業をすることで学ぶことも増え、そこを推奨しているところである。

また、特別な支援が必要な子供たちを残さないで、いっしょに進んでいくということについては教育委員会としても人の配置も含めお願いしていかないといけないことだと考えている。

○教育長

以上で予定された事項は、すべて終了した。

次回の定例会は、11月20日（金曜日）午後2時00分から、能代市役所 新庁舎3階  
会議室9・10において開催したい。

本日の定例会を閉会する。

午後2時35分閉会